

# LA INDEPENDENCIA

Año II.

DIARIO DE NOTICIAS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CORDE DE OFALIA

N.º 357.

## EL AUTOMÓVIL

Per SIXTO ESPINOSA.

Es indudable que los pueblos se transforman, por aquello que menos puede pensarse que influya en su transformación. Hay que reirse de moralistas y de filósofos; éstos, la mayor parte de las veces, son unos caballeros que les da por ahí, como pudiera darles por otra cosa; porque las transformaciones sociales, como los inventos, vienen siempre de sorpresa y por donde menos se supone. La máquina de vapor vino en su tiempo a producir una completa transformación en todos los órdenes de la vida; el automóvil da a esta transformación un aspecto nuevo, que llega a ser esencialmente social.

El automóvil lleva en sí tres grandes problemas: el motor de poco volumen con un combustible que no es de carbón; la facilidad de las comunicaciones; con mayor radio de acción a la actividad individual, con un vehículo siempre dispuesto en favor del que lo dirige; y la definición de clases, haciendo desaparecer los falsos alardes de grandeza.

Vamos a dejar los dos primeros, que pudieran ser objeto de estudio independiente, y vamos a ocuparnos del tercero.

Los periódicos ingleses vienen ocupándose de un hecho que se hace notar desde que la fiebre automovilista llegó a iniciarse, y este hecho es el que se refiere a la disminución de los viajeros de primera en los trenes, cosa que parece haber llegado ya a constituir preocupación en las Compañías.

Del mismo modo, parece que la prensa francesa se hace eco de este malestar, que constituye preocupación, no de las empresas, sino de las grandes cocottes, que se ven desamparadas, y ya no disponen de las fortunas, no tanto por los gastos del automóvil, sino por los gastos de viaje y la ausencia de las que habían de emplear en su beneficio y en sus exigencias esos capitales.

Es, pues, el automóvil, un vehículo que tiene una misión diferente, que la que resulta de pasear gentes, con trajes de oso, anteojeras de cristal, triles en la cara y como objetivo, matar perros, o estrullarse los sesos contra los postes de una carretera; el automóvil va empujado hacia objetivos más altos, que llevan a cambios de grandísima trascendencia.

Dejemos a un lado la disminución de viajeros en los coches de primera y los malos tiempos que corren para las altas cocottes, que siempre será bueno, quitar ese mal ejemplo de señalar aristocracias de la desvergüenza, y vamos sólo a lo que en el automóvil tiende a ser a modo de definición de las clases sociales.

Con el automóvil no puede fingir posición, el que no la tiene; aquí ya no hay que salir a la calle vestidos de señores, y pasar la vida dentro de la casa comiendo patatas y habichuelas; aquí ya no hay, el tomar un billete de favor, para viajar en primera, y de favor en favor ó de trampa en trampa; pasar el verano; aquí ya no hay; el ir al teatro para exhibirse, ni vestir gabán de pieles aunque las pieles no salgan de la solapa; ni tomar el coche de alquiler, y salir determinados días a paseo, dándose aires de magnates; aquí ni puede ser eso, aquí hay que pagar con dinero efectivo no tanto la adquisición del vehículo, sino su ruinoso entretenimiento.

No hace mucho, que en un garaje de Madrid, se presentaba uno de estos falsos señores que se creyó obligado a seguir, libre de poseer automóvil, todo aforado, decía al dueño del establecimiento: «¡ahí queda eso!», sin que a pesar de haber pasado muchos meses, hubiera llegado a saberse de su paradero.

El automóvil tiene en sí la gran recomendación de haber arriado a mucho mentecato, y no diré que reventado a algunos, porque esto es inhumano, pero sí deshecho, que esto es ya bastante, para que no mintiesen más y no engañasen a las gentes, en esta eterna manía de aparentar grandezas y pintarlas de caballeros.

Los sports todos van haciendo una selección muy conveniente; a patinar con Skis, a Suiza, no pueden ir sino los poderosos; el que no lo es, sólo se permite este lujo un solo año. El gran turismo no pueden hacerlo más que los muy ricos y lo que conviene es esto, para que desaparezcan los osados, que quieren escalar las alturas en las que no pueden moverse.

Estos resabios de la clase media, de querer imitar a los grandes, la ha hecho ridícula, cuando no la ha llevado a grandes caídas; ese endiosamiento de las cocottes ayudó a esas grandes desgracias, que pinta primorosamente Arsenio Housséas, donde la mujer de la clase media desdeña la vida tranquila, para lanzarse prisionera de necesidades, que este género de vida no podía satisfacer, a la gran pérdida dorada, y por dorada no me nos triste y donde todo el mundo salió de su centro, y se vio arrastrado a determinaciones inmensas que llevaron a determinaciones grandemente perturbadoras.

El presupuesto costosísimo del automóvil ha realizado esta gran obra de reparación, alimentándose de mucho vano, más disparado el seso que lo pudiera estar el mismo automóvil.

peraciones, ni de historias, ni de ocupar la cátedra, para aconsejar a las multitudes que sigan este ó el otro camino, que antes que ellos está la máquina como maestro y como algo de providencia, puesto que la vida encuentra en estas transformaciones que traen, el cambio, soluciones que por la cátedra y por el discurso no habrían conseguido nunca.

SIXTO ESPINOSA.

### NOTA DEL DÍA

## ¡Imposible!

¿Pero cómo hemos de prestar nuestra creencia a un hecho tan monstruoso? ¿Pero cómo hemos de recibir como verdad histórica lo que sólo reúne las propiedades de una despreciable novela?

Mas, valga por lo que valiese, diremos que se propala que en Cuevas, segundo pueblo de la provincia de Almería en densidad de población y muy principal por su riqueza minera, una mujer llamada Milagros Aguilar, intentó vender en un comercio varios objetos.

El dueño del establecimiento lo reconoció, asegurando que los había depositado en el ático de un hijo suyo, que murió no há mucho.

La mujer fué detenida. Respondiendo a respuestas que se le hicieron, manifestó que la espantosa miseria en que se encuentra su familia, la había obligado a violar las sepulturas y apoderarse de los objetos de algún valor que encontraba en ellas.

Para entrar en el cementerio, pretextaba que iba a visitar la tumba de su difunto esposo.

Es posible en una mujer tanta maldad, perversión tan superlativa, entraña de índole tan feroz, genio tan abierto a las bestialidades del salvajismo?

Ilegar a un cementerio, romper lápidas, escarbar sepulturas, abrir ataúdes, convertir en oficio lucrativo la profanación más canalla, sacando ropas porridas y tisira sagrada para llevar al mercado una alhaja y especular con ella...

¡Eso es imposible! ¡Eso repugna a la esencia de la misma infamia! ¡Eso no puede hacerlo ni el bruto más zafio!

Otro sí. ¿Qué régimen administrativo y qué sistema de vigilancia sería el del cementerio de Cuevas, si tan bárbara idea se hubiera realizado con rebelión tan contumaz? ¿Cabe en lo contingente la existencia de un ser tan depravado como la mujer esa, ni desecado, abandonado, villanía en la supuesta dejación de sus funciones como la del centinela del cementerio de Cuevas?

¡Imposible! Lo que se propala no es verdad. Lo que se divulga es una mentira monstruosa.

### DE HIGIENE

## A las señoras Alcalde e Inspector.

Há ya algunos días que denunciamos a ambas autoridades el estado de abandono en que se encuentra buena parte del recinto construido barrio de Jaruga.

Y como se hallaba sigue. Los escombros, arrojados a capricho en algún solar, van a enterrar las casas limítrofes, siendo hoy cosa fácil el asalto a los terrados. Y tan fácil, que ya ha ocurrido, llevándose los ladrones algunos metros de tubería de desagüe de un edificio desahucado.

¿Lo oye bien el Sr. Alcalde? Las inmundicias, los desperdicios, los animales muertos, todas las escorias depositadas constantemente en ese mismo paraje y en algunos otros del flamante barrio citado, los convirtieron en inmenso pudridero del que hay que apartar la vista con horror y el estómago con asco.

¿Lo oye bien el señor Inspector de Sanidad? Pues sordas serán ambas autoridades si no recoge el pabellón de sus orejas y hiere su timpano nuestra denuncia, antes formulada y ahora repetida.

Porque no podemos hablar más alto ni más claro.

### DE ARTILLERÍA

## Tercer cañonazo.

¿Es que no ha alcanzado ese cañonazo? Pues disparen otro.

General Hoyos.

Somos tenaces en todo empeño, porque conocemos la índole de nuestro país. Aquí no basta exponer una buena idea, para que en el acto se conjunten todas las voluntades con propósito de defenderla.

Es preciso insistir un día y otro en la explicación de las bondades del pensamiento para que porzorosamente se vaya manifestando el deseo de verlo triunfante.

Aquí no basta un disparo para deruir la fortaleza de la apatía, por bien emplazado que el cañón se encuentre y por hábil que sea su dotación.

Aquí, siguiendo el famoso consejo del general Hoyos, hay que empalmar un cañonazo con otro, si se aspira de veras a dar en el blanco.

Por eso somos tenaces. Como buenos conocedores de la índole de nuestro pueblo, al que se le pasea el indiferentismo por todo el cuerpo y por toda el alma!

La Cámara de Comercio, se ha enterado de las gestiones que el Ayuntamiento realiza para que las dos baterías de nueva creación en el regimiento de artillería que garnace a Granada se acantonen en Almería, ya que en la ciudad hermana no existe cuartel para alojarlas.

El Círculo Mercantil, se ha enterado de que el Alcalde, haciendo uso del voto de confianza que los concejales le otorga-

nes de la anterior semana, se ha dirigido ya al ministro de la Guerra, solicitando que esa fuerza sea destinada a nuestra ciudad, y comprometiéndose a realizar en el cuartel de la Misericordia las obras necesarias para hospedarla dignamente.

La Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil, leyeron los dos artículos que LA INDEPENDENCIA lleva publicados sobre este desventurado pueblo nuestro? Oyeron los dos cañonazos que llevamos disparados, el uno como salva al Municipio por su acuerdo y el otro como aviso a los diputados y a los senadores para que acudan al lugar del combate?

Nuestra duda es legítima. Nuestro temor es muy fundado.

Ocho días transcurrieron ya desde que LA INDEPENDENCIA divulgó la idea, defendiéndola seguramente con torpeza en la forma, pero en verdad con aplastante lógica en la esencia, y esta es la hora bendita en que ignoramos si las dos prestigiosas corporaciones aludidas, viendo plausible el intento, contribuyeron a la victoria con su nombre y con sus lucos.

La Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil, han secundado la labor del Municipio y la de este periódico, para el acantonamiento en Almería de las dos baterías de que hablamos? Resonó el eco de su voz vigorosa en el Ministerio de la Guerra y en la Capitanía general de la región? Juzgando buena la idea, ¿la han apoyado? Considerando aceptables nuestros razonamientos, ¿los han robustecido con su autoridad?

Grande es nuestro empeño en averiguarlo, porque tenemos conciencia de lo mucho que representa para la ciudad almeriense alcanzar esa mejora, prólogo de otras mayores, y por no transigir nosotros con la costumbre de necesitarse todo un sistema de poleas para levantar voluntades que deben estar siempre en movimiento.

Manes del general Hoyos.

### POLITICILLA

## ¿Es cuestión de "viveza"?

Hubo un tiempo en que los dementes de esta provincia estaban en situación deplorable, en pocilgas del Hospital. Entonces, unos cuantos hombres caritativos formaron una Junta, se abrió una suscripción, se reunió dinero, compraron el edificio y la huerta en que se halla instalado el Manicomio y empezó a edificarse el nuevo pabellón, aun no terminado por completo, pero en el que ya tienen los pobres locos residencia relativamente decorosa.

Esto nada tiene de particular. Lo verdaderamente prodigioso, es que el día fasto de la inauguración del pabellón, se presentara el que entonces era presidente de la Diputación provincial — que nada había hecho en el asunto — a recibir los plácemes y homenajes, como si la obra fuera suya...

Hay políticos que nada hacen y nada merecen; los hay que hacen mucho mal y logran escapar del debido castigo.

Esto, después de todo, es vulgar y corriente. Pero lo que revela un *tupé* extraordinario es no hacer nada y *aprovecharlo* lo que hacen los demás.

Algo parecido ha pasado ahora con la inauguración del Parque de desinfección. Han recibido la más entusiasta felicitación corporaciones y entidades que no tenían arte ni parte en el asunto...

¿Es cuestión de viveza!

En cambio, hemos visto con desagrado que no logran las felicitaciones debidas los iniciadores de un pensamiento colosal; de una de esas ideas portentosas que hacen época en la vida de los pueblos. ¡La de construir el *barracon* para enfermedades contagiosas en... los corrales del Hospital!

## El Esperanto y los Juegos Florales.

Esta culta fiesta, tan española, tan bella y tan simpática, se universaliza, toma carta de naturaleza en los Congresos universales de Esperanto, con el nombre de *Internaciaj Floraj Ludoj* (Juegos Florales Internacionales).

En el Congreso universal de Esperanto, que se ha de verificar en Barcelona desde el 5 al 11 de Septiembre, se celebrará la primera fiesta de Juegos Florales, y en Congresos sucesivos quedará como uno de los más bellos números del programa.

Además de los temas clásicos de esta fiesta, adaptados a su carácter internacional, se han propuesto otros muchos extraordinarios, con premios de sociedades, corporaciones y personalidades eminentes, que han honrado con sus esclarecidos nombres esta culta fiesta, entre los cuales figuran Sns Majestades los Reyes de España, el señor ministro de la Gobernación, el rector de la Universidad de Barcelona, etc., etc., hasta el número de 41 premios que figuran en total.

El Congreso universal de Esperanto en Barcelona promete ser un completo éxito.

## Comisión provincial

### LA SESIÓN DE AYER

A la hora de constumbre celebró ayer mañana sesión la Comisión provincial, presidida por el Sr. Nin de Cardona y con asistencia de los vocales Sres. Mena, Belver y Enciso.

Se adoptaron los acuerdos que siguen: Aprobar algunas facturas de escasa importancia.

Remitir al Gobernador el pliego de condiciones para la subasta de la sala de higiene, a los efectos de la regla once del artículo octavo, de la Instrucción de 24 de Enero de 1905.



**ROGAD A DIOS EN CARIDAD  
POR EL ALMA DE LA SEÑORA**

## DOÑA DOLORES CAMPOS MORA

**VIUDA DE GAY,**  
que falleció piadosamente en el Señor el día 28 de Febrero de 1909,  
a los 62 años de edad.

**R. I. P.**

Su hijo político, don Juan de la Cruz Navarro; sus nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia suplican a sus amigos la asistencia a las misas que se celebrarán hoy, 24, en la iglesia de San Sebastián, siendo el funeral a las nueve y media, que serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

El señor Obispo de esta Diócesis tiene concedidas las indulgencias de costumbre.

## DIRECTO A BUENOS AIRES

El magnífico trasatlántico  
de la Société Generale de Transports Maritimes à Vapeur  
(Vapores correos franceses.)

# "ALGERIE"



saldrá fijamente de Almería el día 1.º de Abril de 1909, para Buenos Aires (con escala en Montevideo), admitiendo pasajeros en primera, segunda, segunda económica y tercera clase.

Los pasajeros deberán venir provistos de su documentación necesaria.

Consiguatario: M. Berjon, Bulevar del Principe, 59.

eléctrica con contador, al edificio de la Diputación.

—Aprobar la determinación de la Vicepresidencia, enviando a la sección de cuentas, interinamente, a los Sres. Fernández Burgos y Sanjurjo.

—Informar favorablemente los expedientes de arbitrios extraordinarios de Velez Blanco y Abrucena.

—Librar 300 pesetas al secretario de la Comisión mixta de Reclutamiento, para atender a los primeros gastos del próximo juicio de exenciones.

—Que se complete el expediente de un demente con la debida documentación facultativa.

—Informar al Gobernador que proceda imponer dos multas de 250 pesetas a la Compañía del Sur de España, por deficiencias del servicio, y levantar otras tres que propuso la Cuarta División de ferrocarriles de Sevilla.

—Se concede auxilio de lactancia a unos gemelos de Partalao.

—Se admite a D. Francisco Fernández Martínez la exéusa que presenta del cargo de concejal del ayuntamiento de Dalías.

—Informar al Gobernador que proceda autorizar al ayuntamiento de Laujar, para que contrate sin subasta ni concurso, el suministro de luz eléctrica de la población.

—Pasa a informe de Contaduría una escritura de cesión de créditos, de don Pedro Almansa a D. Antonio Alemán.

—Aprobar unas bases redactadas por el secretario general de la Corporación, para organizar la dependencia de su cargo.

—El Sr. Belver propone el nombramiento de temporeros para que presten servicio en la Comisión mixta de Reclutamiento, durante los juicios de exenciones.

La Comisión acuerda designar para dichos cargos a D. Antonio Cardona, don Francisco Gómez, D. Antonio Galdeano, don Juan Gayón Marin, D. Santiago Fernández Rapallo y D. Rodrigo Alcón.

La sesión terminó después de la una de la tarde.

concejales que forman la anterior, se reunió ayer la comisión de Ornato, informando favorablemente los asuntos que siguen:

Un expediente de don Luis Pérez Sánchez, para edificar en la Cañada de San Urbano; otro de don Miguel Gabín, para reformar la fachada de una casa que posee en la calle de Regocijos; otro de don Antonio Roldán Rubira, para edificar de nueva planta en la calle de Lope de Vega; otro de don Mariano Torres, para que edifique tres casas de planta baja en la calle de Dominguez.

En sentido negativo, informó la Comisión una solicitud de don Emilio Soriano, que pedía arreglar el kiosco que tiene establecido en uno de los extremos de la plaza del Mercado.

**La de Abastos.**  
Para esta tarde se halla citada la comisión municipal de Abastos.

**Monte de Piedad.**

## SUBASTA

Los días 26 y 27 del corriente se venderán en pública subasta las ropas empeñadas en el mes de Mayo de 1908, y las alhajas del mes de Noviembre de 1907. La subasta de ropas dará comienzo a la una de la tarde, y la de alhajas a las dos del día 27. La exposición de lotes se verificará hoy.

**LOCAL**

## El pan.

De un ligero tanteo verificado ayer, resultaron 118 kilos decomisados, por falta de peso.

Lo que unido a las quejas recibidas recientemente por la Alcaldía, ha decidido al señor Pérez Ibáñez a impedir continúe la comisión de todo abuso, obligando a los panaderos a que correspondan a la legítima y completa moneda con pan completo y legítimo.

Ayer comunicó a los tenientes de alcaldía las órdenes precisas para que desde hoy giren visita a todas las fábricas y a todas las expendiarías, repesando el artículo, para castigar como sea debido cualquier falta.

Es necesario que los tenientes de alcaldía demuestren vivo celo y energía irreductible en el cumplimiento de un servicio tan importante.

Consideren que los más pobres son los más perjudicados con el engaño y que es cristiano sentir y honrado deber auxiliar a los desamparados!

**LA INDEPENDENCIA es el periódico de mayor circulación del Sur de**

## ECOS DE ARGELIA

**EN MARRUECOS**  
La embajada francesa en Fez. —Frustrados resultados.—En el acuerdo con España.—En el Extremo Sur granés.

**EN ARGELIA**  
Venganza marroquí.—Asesinato de la condesa de Fleuriur.—Asociación de españoles en Argel.

Hace un mes que la embajada francesa se encuentra en Fez, donde todas las cuestiones presentadas han sido examinadas y discutidas por Muley Hafid con sus ministros y Mr. Regnault.

Francia parece estar completamente de acuerdo con el Maghzen y satisfecha de la actitud de Muley Hafid, que ha dejado comprender que necesita su concurso.

El ministro de Francia esperará la llegada de la embajada española para arreglar de concierto con ella algunas cuestiones comunes relativas a las cláusulas del acta de Algeciras, visando el doble mandato internacional de los dos Gobiernos.

En el Hante Gair, región del Taflet, se han reconcentrado unos dos mil marroquíes.

Suponiendo que este movimiento obedezca a algún plan de ataque, vigilase la frontera del Sur oranés.

A doce kilómetros de Argel ha sido asesinada en la quinta de su propiedad la condesa de Fleuriur.

Encontrábase sola la condesa con su sirviente, por haber partido su esposo a Francia, cuando al retirarse a su habitación que hubo a su concejala, dirigió se a su mesa tocador, debajo de la cual encontró un hombre escondido.

Al pretender huir y pedir socorro, el asesino abalanzóse sobre su víctima, dándole muerte a puñaladas.

El agresor, conocedor del sitio, buscó la salida, y favorecido por la oscuridad de la noche, emprendió la fuga.

La doncella y personal de la servidumbre, que acudieron a los gritos de socorro, encontraron el cadáver de la condesa atravesado en la puerta de su habitación, horriblemente mutilado a cuchillazos.

Han sido detenidos cuatro árabes. Entre ellos, uno de 22 años es el supuesto autor del crimen. Había sido doméstico de la casa, siendo despedido días antes, y obediendo a sus ideas de venganza, aprovechó la partida del conde para cometer el asesinato.

En Argel, donde la condesa de Fleuriur era muy conocida, este crimen ha producido viva emoción.

De nuestro corresponsal en Madrid señor Espinós y de corresponsales especiales

**LAS CORTES**

**SENADO**

Madrid, 23. Presidida por el señor AZCARRAGA, comienza la sesión a las tres y treinta.

Dase cuenta del fallecimiento del senador don José María García Escudero, obispo de Osma, pronunciándose con este motivo sentidos discursos necrológicos.

**ORDEN DEL DÍA**  
Continúa la interpelación sobre asuntos financieros, reanudando el señor Rodríguez su discurso.

Contesta el ministro de HACIENDA. Suspendese la discusión y se reanuda el debate sobre el proyecto de **Administración local.**

Se admite una enmienda del señor DE BUEN, al artículo 56, y es desechada otra del señor PULIDO.

Dase de nuevo lectura al artículo cincuenta y seis. Deséchase varias enmiendas al artículo 57, y se levanta la sesión a las siete y treinta.

**CONGRESO**  
A las tres y cuarenta declara abierta la sesión el señor DATO.

**Un ruego y una denuncia.**  
El señor BERLANGA hace un ruego de carácter local.

El Sr. PORTELA denuncia ciertas infracciones cometidas en el censo de la provincia de Vizcaya, cuando el ministro de la Gobernación.

Intervienen los señores MARTÍN SANCHEZ, IGUAL, MONTES SERRA, MIRO y DIAZ AGUADO.

Continúa la interpelación del señor VILLANUEVA sobre la política de **España en Marruecos.**

El ministro de ESTADO dice que son injustificadas las censuras al Gobierno hechas por el señor Villanueva.

Respecto a la política exterior, niega el señor ALLENDE SALAZAR que en la entrevista de Vigo se haya decidido la suerte de España en Marruecos, añadiendo que el Gobierno se atiene al texto de los convenios.

Explica la significación del acuerdo anglo-alemán, expresando que la Cámara confía en la opinión que aprobó la conducta del Gobierno.

Suspendese el debate y se entra en el **ORDEN DEL DÍA**

Apruébanse varias proposiciones y reanúdase la discusión del proyecto de **Comunicaciones marítimas.**

El señor MORET habla para alusiones, declarando que es imposible llegar a un acuerdo si no se retira el dictamen para modificarlo.

Analiza el sistema de primas desde el punto de vista de que constituyan un medio de favorecer las industrias navales.

Refiere lo que ocurre en algunas naciones marítimas de Europa, leyendo estadísticas que demuestran la ineficacia de las primas.

Censura el cuadro de comunicaciones que se propone y termina declarando que de aprobarse el proyecto como está redactado, el propondrá que se derogue el impuesto al tonelaje cuando ocupe el poder.

Contesta el PRESIDENTE del Consejo de ministros recordando que este problema le ha preocupado desde que entró en la vida pública.

Expone los antecedentes del asunto, afirmando que el proyecto es la condensación de todas las aspiraciones.

Sostiene el señor MAURA que hay que poner los medios para recuperar nuestro comercio de exportación que nos lo arrebatan los extranjeros.

Defiende el criterio del Gobierno acerca de las desgravaciones, y encarece la necesidad de regularizar nuestro tráfico exterior, citando a Alemania como ejemplo.

Suspendese el debate, quedando el señor Maura en el uso de la palabra.

Se levanta la sesión a las siete y cuarenta y cinco.

**POLITICA**

**Sobre los billetes falsos**

Madrid, 23. El ministro de la Gobernación ha manifestado que tiene noticias de haber sido detenidos en Granada y en Córdoba, veinte individuos que se dedicaban a expender billetes falsos de las últimas emisiones hechas en Inglaterra.

El Sr. La Cierva dijo que la policía no cesará en sus indagaciones hasta averiguar la procedencia de dichos billetes.

**El "Almirante Lobo"**

Madrid, 23. El próximo día 25, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en los astille-

**Fin de un estudio**

Madrid, 23. Es casi seguro que el señor Maura terminará dentro de la presente semana el estudio de los últimos proyectos del señor González Bascada.

**Sol y Ortega desanimado**

Madrid, 23. He tenido ocasión de hablar con el Sr. Sol y Ortega acerca de la manifestación que proyecta para el próximo domingo, y pude observar que el senador republicano tiene muy poco entusiasmo.

El Sr. Sol y Ortega censura duramente a los prohombres políticos, a quienes acusó de poca entereza de carácter.

Redobló sin embargo sus esfuerzos para reclutar gente y no cesa de repetir que si esto fuese en Barcelona, no dudaría ni un momento del éxito completo de sus gestiones.

**La "Gaceta"**

Madrid, 23. La Gaceta de hoy publica la concesión de prerrogativas de infante al próximo hijo de la infanta doña María Teresa.

También aparece un decreto del ministro de la Gobernación, creando el servicio técnico administrativo de protección a la infancia.

Publica el nuevo modelo a que deberán atenerse los alcaldes para enviar los datos estadísticos de la emigración.

**Viruela en Gijón**

Madrid, 23. Las autoridades sanitarias de Gijón están seriamente preocupadas por el desarrollo alarmante que adquiere la viruela.

Se toman toda clase de medidas para evitar la propagación de la epidemia.

**Ley hipotecaria**

Madrid, 23. En el Congreso se ha reunido esta tarde la comisión mixta que entiende en el proyecto de reforma de la ley hipotecaria.

Después de detenido examen, se rectificaron algunas de las modificaciones que la Cámara popular había introducido en el proyecto.

**Ministro de viaje**

Madrid, 23. Hoy ha marchado a Andalucía el ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra, el que, como es sabido asistirá en Sevilla a la inauguración de las obras de la Corta de Tablada, trasladándose después a Jerez y Córdoba a visitar las obras de los pantanos del Guadalquivir y Guadalquivir.

**Los socialistas**

Madrid, 23. Presidido por el compañero Pablo Iglesias se ha reunido el comité del partido socialista.

Se dió cuenta de la invitación que ha hecho el senador republicano señor Sol y Ortega, para la manifestación de protesta que se celebrará el domingo próximo.

Después de amplio debate, se acordó no tomar parte en el acto.

**Sol y Ortega fracasado**

Madrid, 23. La negativa de los socialistas ha producido gran desesperación al señor Sol y Ortega, que ve fracasado sus propósitos.

La mejor prueba de que la manifestación será un fracaso, la dan los periódicos del trust, los cuales ni en sus ediciones de la mañana, ni en las de la noche, hablan apenas del asunto.

**Un rumor**

Madrid, 23. A última hora de la tarde se decía en los pasillos del Congreso que el señor Sol y Ortega trata de sacar el mejor partido que pueda de la actual situación.

Se asegura que el senador por Guadalajara ha propuesto al señor Maura no celebrar la anunciada manifestación, si el Gobierno se compromete a aprobar el acta del diputado electo por Barcelona, D. Alejandro Lerróux.

**Maura rechaza**

Madrid, 23. Insistese en lo de las condiciones del señor Sol y Ortega al señor Maura y se agrega que el presidente del Consejo de ministros ha rechazado la proposición, diciendo que no es él quien debe decidir el asunto.

La opinión unánime aplaude la digna actitud del señor Maura.

**El discurso de Moret**

Madrid, 23. La nota política del día la ha dado el discurso de Moret.

**Combatir en el Congreso el proyecto de ley de Comunicaciones marítimas.**

Afirmó el jefe del partido liberal que la idea del Gobierno ha sido plausible; pero que el proyecto no ha debido presentarse como está redactado, pues hay cosas en él que no pueden aprobarse y que parecen indicar que el Sr. Maura ha sido sugestionado por personas interesadas en que ese proyecto prospere.

Por último declaró el Sr. Moret que el día que S. M. el rey le llame a sus consejos, suprimirá las primas a las casas navieras y el impuesto al tonelaje.

El discurso, como dejó dicho, ha sido de extremada oposición al proyecto.

**Contra un senador**

Madrid, 23. En el Senado se ha recibido hoy el suplicatorio para poder procesar al senador por derecho propio D. Julio Quesada-Cañaveral, duque de San Pedro de Galatino.

**Los demócratas**

Madrid, 23. Hoy han celebrado una detenida conferencia los señores Canalejas y López Domínguez. Este felicitó a aquél por el discurso que pronunció ayer en el Congreso en contra del proyecto de Comunicaciones marítimas.

Agregó el general que en el caso de que el Congreso apruebe el proyecto, los demócratas le combatirán rudamente en el Senado.

**Electores que se adhieren**

Madrid, 23. El señor Sol y Ortega ha recibido una expresiva carta de electores y compromisarios de Guadalajara anunciándole que vendrán el domingo a Madrid para tomar parte en la manifestación que se prepara.

**Dictamen favorable**

Madrid, 23. Hoy se ha reunido en el Congreso la comisión designada para entender en el proyecto de ley declarando monumento nacional la Catedral de Toledo.

Después de detenido examen, se emitió dictamen favorable.

**Los republicanos**

Madrid, 23. El Sr. Azcarate reunirá mañana en el Congreso a la minoría republicana para darle cuenta de la invitación del señor Sol y Ortega a que asistan al acto de protesta que se está organizando.

**El Círculo Mercantil**

Madrid, 23. En vista de la carta del Sr. Sol y Ortega, se ha reunido la Junta directiva del Círculo Mercantil de Madrid.

Se acordó no asistir como entidad a la manifestación del domingo, dejando en completa libertad a los socios para que hagan lo que les parezca.

**La Cámara de Comercio**

Madrid, 23. También se han reunido hoy en la Cámara de Comercio.

El acuerdo ha sido idéntico al del Círculo Mercantil.

**Lucha electoral**

Madrid, 23. En Eoja reina gran entusiasmo en los partidos políticos con motivo de la lucha electoral.

Esta será reñidísima, no siendo fácil predecir el resultado.

**Gambó de regreso**

Madrid, 23. Dicen de Barcelona que hoy ha regresado el Sr. Gambó de su excursión al bajo Ampurdán, en la que le ha acompañado el diputado señor Ventosa.

**No se confirma**

Madrid, 23. En los centros oficiales no se ha confirmado la noticia de que el diputado a Cortes señor Giner de los Ríos haya solicitado del gobernador de Barcelona el oportuno permiso para celebrar una manifestación análoga a la que proyecta en Madrid el señor Sol y Ortega.

**EXTRANJERO**

**Disposiciones**

París, 23. Se han dirigido dos órdenes a las tropas de la región del Este, con objeto de que protejan las líneas telegráficas, evitando de este modo cualquier atentado para cortar los hilos.

**Protestas**

Roma, 23. El Santo Padre está recibiendo numerosas protestas del Clero de toda Italia contra la elección del desgraciado Rómulo Murri para diputado de esta Cámara.

**Sesión**

Roma, 23. Mañana tendrá lugar en el Palacio Madama la sesión inaugural de

puedo asegurarnos que ha de dar los resultados apetecidos.

Tenemos noticias del viaje a Madrid del gerente de la Empresa de nuestro circo taurino, relacionado con la combinación de toreros, tanto para las corridas de feria como para las novilladas que proyectan dar.

Mucho nos alegraremos que su gestión sea más afortunada que lo que hasta aquí ha sido, con lo cual ganarían la Empresa y la afición.

T. V. O.

**SUCESOS**

**Atropello.**

Ayer tarde fué atropellado por un carro en la calle de Granada, el anciano Francisco Mayoral Ortega.

En la casa de socorro le apreciaron varias contusiones en la pierna izquierda, calificadas de pronóstico leve.

**Mujer herida.**

En la Rambla de Belén y en ocasión de estar llenando un cántaro de agua en el caño allí establecido, la mujer Angustias Artero Martínez, unos mozaletes mal educados la empujaron y pedradas con ella, causándole una herida contusa en la cabeza.

En la casa de socorro se le practicó la primera cura, pasando después a su domicilio de la calle de Granada.

**DE LA REGION**

**JAEN**

Dos telegramas, recibidos ayer tarde en la redacción del popular diario *La Lealtad*, y publicados, inmediatamente en suplementos separados ensaron honda impresión en esta ciudad, si bien eran muy diferentes las sensaciones que produjeron. Fué el primero de ellos la agradabilísima noticia de haber correspondido el premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional, el *igordol*, como decimos los españoles llenos de entusiasmo, al número 29,431, vendido en esta Administración. Grande fué la curiosidad que invadió a toda la población por saber quiénes serían los afortunados poseedores del favorecido número. Créase que cinco decimos los tiene el joven y distinguido abogado y diputado provincial, don Virgilio Anguita, y otros dos el señor D. Lorenzo Sandoval, inteligente oficial de esta Intervención de Hacienda. Hasta ahora se desconocen los poseedores de los decimos restantes.

Referíase el segundo telegrama a un movimiento sísmico que se había notado en Barcelona. Como no se daban ningunos detalles del suceso, fueron muchos y desconoladores los comentarios que cada cual hacía acerca del temido fenómeno, mucho más, cuando la opinión pública tenía ya presagios de que algo ocurriría, por las predicciones, más o menos fantásticas, que hace días vienen haciéndose acerca de los terremotos. Después se ha dicho que la cosa no ha revestido la más pequeña importancia, y la intranquilidad ha desaparecido.

En la semana anterior murió casi repentinamente el conocido hombre de negocios y Director del periódico *La Patria*, D. Francisco Jiménez Callejón. Joven todavía y muy popular en toda la provincia, la muerte del Sr. Callejón ha sido muy sentida por sus numerosos amigos.

En el mismo día, y después de una excursión por varios pueblos aquí cercanos, estuvieron en Jaén, donde celebraron un mitin y fueron obsequiados con un gran banquete, los diputados a Cortes señores Soriano y Cervera.

Los amantes de la niñez y de la educación popular, gestionan con gran entusiasmo la formación de una *Colonia escolar* para el próximo verano. En breve darán comienzo los trabajos preparatorios, habiéndose convocado para una reunión que se celebrará mañana 22 a las cinco de la tarde en la Escuela Normal de Maestros.

Con gran solemnidad se celebraron anteayer en varias iglesias, los acostumbrados cultos a San José, Patrón de la Iglesia Católica. Esta mañana ha predicado en la Santa Iglesia Catedral el sermón correspondiente a la Dominica de Cuaresma, nuestro venerable y virtuoso Prelado Sr. Laguarda y Fenollera. Como de costumbre, el joven Pastor de esta diócesis ha conmovido al auditorio con su palabra sentida, persuasiva y elocuente.

Esta noche, en el teatro Cervantes, empezará a actuar la compañía cómica dramática del veterano actor, hijo de esta provincia, D. Juan Espantaleón. Se ha abierto un abono de ocho únicas funciones.

Marzo 21-909.

**Boletín religioso**

**Santos de hoy, miércoles.**—Ayuno.—Santos Marcos y Timoteo, mártires; Agapito, Obispo; Catalina de Saceda, virgen, y el Beato Fray Diego de Cadiz, confesor.

La Misa y el Oficio divino son de las Cinco Sagradas Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor y color encarnado.

**Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora del Rosario, en Santo Domingo.

**Santos de mañana, jueves.**—Ayuno.—LA ANUNCIACION DE NUESTRA SEÑORA Y ENCARNACION DEL HIJO DE DIOS.—Santos Ireneo, Obispo y mártir; Quirino y Dulce, mártires; Pelagio, Obispo; Desiderio y Venancio, confesores, y Dimas el Buen Ladrón.

La Misa y el Oficio divino son de la ANUNCIACION DE NUESTRA SEÑORA LA SANTISIMA VIRGEN MARIA, Titular de Nuestra Santa y Apóstolica Iglesia Catedral, con rito doble de primera clase y color blanco.

**Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora de los Remedios, en la Parroquia de San Pedro.

**CULTOS DE HOY, MIÉRCOLES**  
**Cultos de Cuaresma.**—En todas las Parroquias se rezará el Santo Rosario, a las siete menos cuarto de la tarde, haciéndose a continuación los ejercicios propios del tiempo, y al final en la de Santiago el de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—En San

En Santo Domingo y la Sagrada Familia, a las seis y media de la tarde, Santo Rosario, siendo en la última con exposición de Su Divida Majestad, Bendición y Reserva, y al final el ejercicio del *Via Crucis*.

**Indulgencias plenarias.**—Hoy pueden ganar una los fieles que tengan la Bula de Santa Cruzada y visiten cinco Iglesias o cinco altares de una misma Iglesia, o en su defecto, un mismo altar cinco veces, rogando a Dios por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

Para mañana hay concedidas las siguientes: Una por rezar diariamente el *Tota Pulchra* otra de las llamadas apóstolicas, pudiendo ganarse además otra por los que rezan diariamente la Letanía Lauretana y por los cofrades del Santo Rosario.

**NOTICIAS**

**Predicador**

El sermón que se ha de predicar mañana en la Misa solemne de la Santa Iglesia Catedral, está a cargo del M. I. señor don Francisco Oña Martínez, canónigo y catedrático de este Seminario.

**Nombramiento**

Nuestro querido amigo D. Juan Ibáñez Martínez, coadjutor de la Parroquia de San Roque de esta capital, ha sido nombrado cura ecónomo de la Parroquia del Marchal de Lubrín.

**Religiosa**

La Superiora y Comunidad de las Hermanitas de los Pobres, invitan a todos sus bienhechores a la solemne bendición que dará mañana a las cinco de la tarde, nuestro Ilmo. Prelado a una nueva imagen de Nuestra Señora de los Desamparados, adquirida por la Superiora del Asilo con el donativo hecho para este fin por unas personas piadosas.

**Otros que reclaman**

A las reclamaciones presentadas contra el proyecto de desembarcadero solicitado en la playa del Zapillo por la Sociedad Española de Explosivos, hay que agregar las formuladas últimamente por don Sixto Espinosa, D. José Sánchez Entrena, D. Angel Muro y D. Segundo Peón Moreno.

**Cese**

Por haber sido trasladado a la provincia de Granada, ayer cesó en el cargo de vigilante, Domingo Fernández Fernández.

**Autorizados**

Por real orden se les ha concedido autorización para imponer arbitrios extraordinarios, a los ayuntamientos de Tahal, Benahadux y Alcázar.

**Ingeniero Jefe**

Don Tomás de Erice y Murra, que servía en Ciudad Real, ha sido nombrado Ingeniero Jefe del distrito de Montes de Almería.

**Arreglo de calles**

Ayer comenzó el arreglo de las calles de Averroes y Perea, mejora acordada por el Ayuntamiento en una de sus últimas sesiones.

**Repartimientos**

Por término de ocho días se encuentran expuestos al público en los ayuntamientos de Santa Cruz y Abruccia, los repartimientos de arbitrios extraordinarios de consumos formados por aquellas corporaciones para 1909.

**Traslado**

Don Miguel Naveros, Abogado de los Ilustres Colegios de Almería y Granada, ha trasladado su bufete a la calle de Méndez Núñez, núm. 17.

**Permiso concedido**

Le ha sido concedido a la Compañía del Sur de España el permiso que había solicitado para que pueda llegar hasta el paseo del Malecón un tren de turistas que se espera en Almería, procedente de Granada, el día 22 de Abril próximo.

**Junta**

La sociedad «El Progreso», compuesta de barrileros, celebró anoche junta general extraordinaria, tratando de varios asuntos concernientes a dicho organismo.

**Para vacunar**

El Gobernador civil pidió ayer a Madrid 200 tubos de linfa vacuna, para remitirlos a los alcaldes de la provincia.

**Viruela en el Cabo**

Con motivo de haber ocurrido un caso de viruela en el Barrio de Gata, el médico de aquella Cabaña ha notificado a la Alcaldía, que ayer se vacunaron 22 niños y se revacuaron 21.

**Subastas de espartos**

La Inspección general de Montes ha remitido al *Boletín Oficial* para su inserción, un edicto por el cual se anuncian las cartas subastas de espartos de los montes públicos de Felix; Alhama, Fondón, Padules, Presidio, Instinción, Laujar y Urrácal.

**Subdelegación de Medicina**

No habiendo presentado solicitud alguna al concurso anunciado para proveer la plaza de subdelegado de Medicina del distrito de Sorbas, se vuelve a anunciar dicho concurso por el término de treinta días.

Los que se crean con derecho, deben dirigir sus solicitudes al Gobierno civil, acompañadas de los documentos que acrediten los méritos y servicios alegados por los solicitantes.

**Por caridad**

Se ruega a las personas caritativas que lean la presente, se sirvan socorrer a María García Jiménez, enferma, que no ha podido ser admitida en el Hospital por no ser su enfermedad curable.

Vive esta pobre mujer en la calle de la Hoya en compañía de dos niñas de corta edad.

**Escrito de oposición**

Don Andrés Cassinello presentó ayer al Gobernador un escrito de oposición contra la servidumbre forzosa de aceduto, por lo que respecta a una finca de su propiedad, solicitada por D. Enrique Salmerón Vivas, como perito de la Sociedad propietaria de la fuente «La Constancia».

**Casa de socorro**

Guardia para hoy: Médico.—Don Arturo Pérez; practicante, don Emilio Murcia.

**Reten.**

Médico.—Don Enrique González

**CUPÓN NÚM. 75.**  
Para optar al premio de la **SEGUNDA CASA** que regala **"LA INDEPENDENCIA"**  
Presentando 30 cupones como éste en la Administración de LA INDEPENDENCIA, se entregará un billete numerado para optar al premio de la **SEGUNDA CASA**

dad instructiva y recreativa titulada «La Cosmopolita».  
Se ha montado una escuela, creando una biblioteca y proponiéndose celebrar conferencias y lecturas instructivas.  
«Es de admirar el espíritu de asociación de los españoles de Argel, dice *Vida Española*, de Orán—pues ya son tres las sociedades españolas con que aquella colonia cuenta.  
Esto hacen los españoles de Argel, que son exiguos en número, proporcionalmente a los que existen en Orán. Su afán de asociarse, de elevar la cultura de los suyos, es notorio.»

Orán 13 Marzo 1909. LONDRES.

**VIDA JUDICIAL**

# Vapores correos españoles

## de ALMERÍA á la ARGENTINA

### El magnífico vapor de 10.000 toneladas,

# "CADIZ"

de la Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz, saldrá de Almería el día 9 de Abril, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase, para Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

### Consignatario en Almería, LUIS GAY, Puerta de Purchena, 4.

En la actual legislatura, asistiendo los reyes, los individuos de la casa real, senadores y diputados, y el Cuerpo diplomático.

#### Conflicto solucionado

En el ministerio de Correos se considera como terminada la huelga de las telegrafistas, que hicieron causa común con los empleados de Correos y Telégrafos.

#### Modus vivendi

Los gobiernos de Rusia y China han convenido un modus vivendi sobre la administración municipal de Kharbin.

#### Sigue la revolución

Los nacionalistas persas son dueños del puerto de Bender-Abbas, situado en el golfo Pérsico, habiéndose apoderado del despacho de las Aduanas.

#### La cuestión de Oriente

Aseguran que entre Austria y Servia no se canjeará ninguna nueva comunicación, antes de que se realicen las gestiones que proyectan las potencias cerca de los Gobiernos de Viena y Belgrado.

#### Excomunión

El Osservatore Romano publica la excomunión del sacerdote señor Rómulo Murri.

#### La huelga de Correos y Telégrafos

Empieza a entrar en vías de arreglo la huelga de los empleados de Correos y Telégrafos. La mayor parte del personal habitual ha reanudado el servicio.

#### Suicidio trágico

En Milán se ha desarrollado un suceso sangriento, que produjo inmensa sensación. Un joven empleado en la Casa de Fieras, se hallaba perdidamente enamorado de la hija del dueño.

#### La reina de Italia

Ha experimentado alguna mejoría en la enfermedad que viene padeciendo S. M. la reina Doña Elena.

#### Horribles matanzas

Despachos de Constantinopla dan cuenta de las gravísimas características que adquiere la insurrección. Las tribus árabes Hajar, compuestas de miles de fanáticos, han atacado los puestos de los turcos, pasando inhumánamente á cuchillo á todo un destacamento.

#### Huelga terminada

La conferencia que celebraron los huelguistas de Telégrafos con el presidente del Consejo de ministros, Mr. Clemenceau, ha dado excelentes resultados.

#### ¿Para qué servir?

Aquí se está comentando mucho el hecho de que el Gobierno de Italia haya hecho en la última semana grandes pedidos de dinamita.

#### Otras noticias.

##### Gamino del arreglo

Dicen de Gijón que la huelga de las cigarreras parece que tiende á solucionarse.

##### El emperador Guillermo

Cablegramas de Tenerife dan como segura la próxima llegada á aquel puerto, del emperador de Alemania.

##### Intento de fuga

En la Cárcel Modelo ha habido hoy un intento de fuga.

Al hacer la requisita se apercibieron los vigilantes de que la celda señalada con el número 784 estaba vacía.

Como es consiguiente todo el personal del establecimiento se puso en movimiento para investigar el paradero del preso fugitivo.

Después de inútiles registros, se oyeron bajo el anelo del taller de carpintería voces que demandaban auxilio, y en efecto, al levantar la compuerta de la cloaca se descubrió en ella al preso que se buscaba, el que después de prestarle los auxilios oportunos, fué encerrado en una celda de castigo.

#### Regreso de los reyes

Personas que presumen de bien informadas han dicho que es casi seguro que los reyes regresarán á Madrid el próximo día 28.

#### Familias envenenadas

Dicen de Málaga que en el pueblo de Nerja se han envenenado dos familias por haber bebido leche de unas cabras que habían ingerido hierbas venenosas.

#### Sepelio de un general

Dicen de Cádiz que hoy se ha celebrado con gran solemnidad el entierro del general de Marina D. Pelayo Pedemonte, el que ha resultado una grandiosa manifestación de duelo, en la que tomaron parte todas las clases sociales.

Hizo los honores un batallón del Regimiento de Infantería de Alava. El finado tenía una brillante historia. Cuando la salida de la escuadra del herótico almirante Cervera de Santiago de Cuba, el Sr. Pedemonte era comandante de Marina de aquel puerto.

#### Riña sangrienta

En el pueblo de Nerja (Málaga) ha ocurrido hoy un suceso que ha impresionado hondamente á aquellos vecinos.

Por cuestiones del juego riñeron dos sujetos, los cuales sostuvieron una lucha desesperada. Uno de los contendientes resultó con ocho puñaladas, y su adversario con seis.

Los dos fueron trasladados al hospital en grave estado.

#### Notas palatinas

Dicen de Sevilla que esta mañana estuvo el rey paseando á pie por la Puerta de la Carne, despertando gran curiosidad en los vecinos de aquel popular barrio.

Después estuvo la familia real visitando la famosa Catedral.

#### Visitas al Alcázar

Nuevos despachos de Sevilla dicen que hoy han estado en el Alcázar los representantes de la provincia, á cumplimentar al rey.

Don Alfonso se interesó por las necesidades de la provincia.

#### Tremendo incendio

Despachos de Bilbao dan cuenta de un formidable incendio que se ha iniciado en la calle de la República.

El fuego adquiere tremendas proporciones, avivado por el viento fuerte que rige. Se hacen grandes esfuerzos para evitar la propagación.

#### Fuego propagado

Nuevos despachos de Bilbao dicen que el incendio de la calle de la República se ha propagado á las casas inmediatas y además ha prendido en varios edificios de la calle de Zugastinova.

Inmensas columnas de fuego dominan los tejados de las casas y se teme que el voraz elemento destruya toda una manzana. Además del viento, se lucha con la carencia de agua.

Los alumnos de la Escuela de Ingenieros revalorizan en valor para extinguir el incendio.

Cinco casas destruidas.—Fuego extinguido.—Aplausos á los escolares. Ahora se reciben nuevas noticias del incendio en Bilbao. Después de grandes esfuerzos pudo hallarse agua para hacer funcionar á las bombas. Los alumnos de Ingenieros expu-

sieron muchas veces las vidas en el salvamento de personas y enseres. La muchedumbre vitoreó con entusiasmo á los generosos escolares.

En fin pudo ser dominado el fuego. Los pisos altos de cinco casas han quedado totalmente destruidos.

#### El beato Oriol

Dicen de Barcelona que en la iglesia de Pino se ha celebrado la fiesta en honor del beato Oriol. El acto de hoy no ha tenido gran solemnidad, pues ésta se reserva para la próxima canonización.

#### La Juaneza

Procedente de Cádiz, llegará mañana á Madrid: la célebre Juaneza, amiga íntima del famoso estafador Zavala.

## ULTIMA HORA

### Niño ahogado

En Segovia se ha desarrollado un drama que ha impresionado vivamente. Varios niños de corta edad jugaban junto á una acequia y uno de ellos cayó al agua.

Una hermana del niño, después de angustiosos esfuerzos, logró extraer á su hermano, el que espiró á los pocos momentos.

### Barco apresado

Dicen de Cartagena que el vaporcito *Eleuterio Delgado* ha apresado en las inmediaciones del Cabo Tineo al laúd *Viente*, que conducía mil quinientos kilogramos de tabaco de contrabando.

### Fábrica incendiada

En Tortosa se inició un gran incendio en la fábrica de alcoholes propiedad de don Emilio Noaen. El fuego ha producido grandes destrozos en el edificio.

Este estaba asegurado; pero se ignoran las causas del incendio.

### Contra la tisis

Dicen de Sevilla que el rey ha donado doscientas cincuenta pesetas al dispensario antituberculoso.

### Los duques de Jifa

Dicen de Málaga que ha llegado á aquella capital el duque de Jifa, hijo de los reyes de Inglaterra, acompañado de su esposa.

Los ilustres viajeros, que viajan de riguroso incógnito, sólo visitaron al cónsul británico.

Después visitaron una parte de la población.

### Mina incendiada

Despachos de Nueva York dicen que en Evanseville ha ocurrido una explosión en una mina de carbón. En la galería trabajaban 36 obreros, los cuales quedaron enterrados. Se hacen grandes esfuerzos para ver de salvarlos.

### La jornada de ocho horas

Despachos de Bruselas dicen que puede asegurarse que el Parlamento aprobará el proyecto de ley fijando la jornada legal de los mineros.

### Nuevo mercado

Cablegramas de Méjico dicen que en Guanajuato se está construyendo un nuevo mercado que costará 150.000 pesos.

### Víctimas del trabajo

Nuevos despachos de New York comunican que en el incendio de la mina de carbón de Evanseville han perecido treinta y cuatro trabajadores.

Los otros dos restantes han conseguido salvarse.

### Buena mina

Noticias de Méjico dan cuenta de que en aquel término municipal se ha descubierto una mina que presenta vetas de oro y plata, que tienen unos tres pies de ancho. El mineral contiene una ley de doscientos doce gramos de oro y tres mil de plata por teneja.

Producción de café. París, 24. En Río Janeiro se cree que la próxima cosecha de café excederá en el año actual de doce millones de sacos.

Suceso impresionable. París, 24. En Dublin ha ocurrido un suceso emocionante.

Se celebraba un baile en San Patricio, y en la fiesta se presentó una bella joven vestida con riquísimos vellones de lana.

Uno de los concurrentes, que iba fumando, prendió sin querer fuego á la lana y la joven se vió instantáneamente envuelta en llamas. La señorita fué conducida á su domicilio en estado gravísimo.

Bando censurado. Madrid, 24. El alcalde de Nombela (Toledo), ha publicado un bando que está siendo muy comentado.

La citada autoridad advierte que desde el día veintidós del actual no se permitirá la entrada en el pueblo á ningún viajero que proceda de Madrid.

La Bolsa. Madrid, 23.

4 0/0 Perpetuo interior	83'00
4 0/0 Pequeños	88'90
4 0/0 Fin corriente	88'05
5 0/0 Amortizable	102'35
5 0/0 Pequeños	102'25
Cédulas Hipotecarias del 4 por ciento	102'90
Banco de España	448'00
Banco Hispano-Americano	149'00
Arrendataria de Tabacos	393'50
Azucareras preferentes	107'25
Ideas organizadas de idem	40'25
Obligaciones de idem	000'00
Francias, París	11'65
Libras, Londres	28'01
Exterior español	98'10

LIBRAS ESTERLINAS. Cotización en Almería. El 23 de Marzo de 1909.

PAGARON 28,18 cheque. 28,12 á 8 dr. SALVADOR ROMERO Y HERMANO. Pasado del Príncipe, núm. 10.

Martillo Sevillano. BAZAR. Subasta todas las noches en los Jardines (Boulevard del Príncipe).

Para la Guaresma. Baicalao sin espina, Garbanzos y Lentejas de Castilla, Habichuelas del Barco y Castañas piloncas se acaba de recibir en el establecimiento de coloniales LA INDEPENDENCIA, de Francisco Losana Navarro.—3, Ricardos, 3.

UN MILLÓN. Jarabe Salvador. De glicerosafato y Creosotal. Para curar la bronquitis, catarros crónicos, infecciones, gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, neurastenia, caries, raquitismo y escrofulismo.

Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas. Plaza de Santo Domingo, Almería.

DR. M. MARIN. Especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de ocho á una mañana y de cinco á siete tarde.

Gratis: martes, jueves y sábados, de cuatro á cinco tarde. Paseo del Príncipe, 1, y Puerta de Purchena.

Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la Facultad de Medicina de París, y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Consulta especial de enfermedades de la vista. Horas de consulta: de 11 á 12, y de 2 á 4 de la tarde. Navarro Rodrigo, 16. Gratis: de 1 á 2.

M. SALINAS. Médico por oposición DE PRISIONES. Especialista en las enfermedades de los niños. Pizarro, 16, 1ºal.

## Buenos propósitos



de que algunas veces no se consiga el efecto apetecido en cualquier situación ú objeto que nos propongamos, es la falta de decisión para acometer la empresa.

Sentimos la necesidad de mejorar algo que nos perjudica y carecemos del valor ó la decisión precisa para realizarlo. El mal que con esto nos causamos ó causamos á los demás, suele ser grande, á veces irreparable; por eso sin duda se ha dicho que el infierno está empedrado de buenas intenciones; porque cada buen propósito no realizado, es una piedra más de que el diablo se sirve para el adoquinado de los boulevard infernales.

Se de muchas personas que ven mal y desean ver bien y hasta tienen decidida la intención de acudir á un consultorio, supuesto que todo el que á él acude, halla completa satisfacción á su deseo; pero no lo hacen ó demoran el hacerlo para más adelante, nutriendo con esto las consecuencias de su abandono.

En los infinitos anuncios que he publicado, siempre puse de manifiesto las ventajas que ofrece mi consultorio. ¿Quién las desconoce? Examen de la vista gratis. Cristales CRANM perfectamente centrados. Gafas y quevedos de todos los sistemas modernos y todos metales. Precios sumamente módicos.

Y sobre todas esas no despreciables ventajas materiales, un deseo vehemente de servir y ser útil á mis clientes, ayudando á satisfacer sus deseos en ocasiones, aun á costa de mis intereses. Así es como justifico la razón de mis anuncios y el tono particular que les doy.

Porque sería prueba de un cinismo intolerable el que yo no cumpliera en todas sus partes ese programa y lo repetiera tanto. Pero gracias á Dios, muchos cientos de clientes en Almería pregonan la verdad de mis asertos; y la exactitud de mis ofrecimientos. En ellos fío, y en los que faltan por venir espero.

Profesor CASTILLA. Optico científico. Perfumería Inglesa, Paseo del Príncipe. De diez de la mañana á ocho de la noche.

Consultorio Electro-Médico-Operatorio. Doctor Emilio Rapallo. Paseo del Príncipe, 81, 1ºal., Almería (casas de Viciosa). Reconocimientos; operaciones, aplicación de métodos curativos especiales, también á domicilio y al alcance de todas las clases.

Electricidad, Inhalaciones, Extirpación radical garantida de vello, pelo, manchas, lunares sin dolor ni señal. Reconocimientos especiales á internos y métodos eficaces para enfermos de todas clases, atestiguados por muchos graves y crónicos curados.

CAMISERIA DE J. GARCIA LARIOS MÁLAGA. Casa especial en la confección de camisas, cuellos, puños, etc. Extenso surtido en géneros de punto, corbatas y otros artículos de novedad. Para pedidos á su representante, Navarro Rodrigo, 7, bajo.—Almería.

NORIAS. El nuevo sistema es el mejor y más barato que se conoce, su construcción toda de hierro y cangilón de chapa galvanizada, movida por caballería hasta en profundidades de cuarenta metros. Con patente de invención y premiadas con medalla de oro en las Exposiciones de París y Madrid. Para informes y pedidos dirigirse á don Manuel García Zamora, calle Encarnación número 12, Almería.

Salvador Romero y Hermano. BANQUEROS. Paseo del Príncipe, 10.—ALMERIA. Compra de cheques y letras de libras esterlinas, francos, pesetas, marcos y toda clase de papel extranjero. Compra de toda clase de billetes y moneda de oro españolas y extranjeras. Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS.

COMPRA Y VENTA de toda clase de papel del Estado y Valores públicos.

MUÑOZ CAMISERO. Corte especial de camisas. Prontitud.—Economía. Trinidad, 11, bajo, izqda. AJUARES PARA NOVIA. Ganapillas para recién nacidos, de todos precios.

Plebiscito taurino

Votación del día 23 de Marzo 1909

Table with 3 columns: Matadores, Anterior, Hoy. Lists names like Relampaguito, Bombita, Gallito, etc.

Table with 3 columns: Ganaderías, Anterior, Hoy. Lists names like Mira, Santa Coloma, Muruve, etc.

Table with 3 columns: Matadores, Anterior, Hoy. Lists names like Relampaguito, Bombita, Machaquito, etc.

Table with 3 columns: Ganaderías, Anterior, Hoy. Lists names like Mira, Saltillo, Muruve, etc.

Table with 3 columns: Matadores, Anterior, Hoy. Lists names like Relampaguito, Bombita, Machaquito, etc.

Table with 3 columns: Ganaderías, Anterior, Hoy. Lists names like Mira, Saltillo, Muruve, etc.

Table with 2 columns: Name, Value. Lists names like Pablo Romero, Parladé, Santa Coloma, etc.

Form titled 'Para la primera corrida' with fields for Matadores, Ganadería, and Firma del votante.

Form titled 'Para la segunda tarde' with fields for Matadores, Ganadería, and Firma del votante.

De la provincia.

FERNÁN PÉREZ

El bulir de la gente, vestida de sus mejores galas, y el movimiento de las calles, anunciaban que el día era de fiesta para Fernán Pérez. En efecto esperaba tener la noche de alojar al amado Prelado que ya conocía por sus obras...

alojamiento. Después de descansar breves momentos examinó S. I. la iglesia recientemente concluida gracias al esfuerzo unido de todos los vecinos...

Inmediatamente comenzaron las confirmaciones, de las que se hicieron en este día unas 600. Fueron padrinos el ilustrado médico don Salvador Rodríguez Ponce de León y su virtuosa esposa...

Las campanas anunciaron a eso de las dos que S. I. salía para San Pedro, barrida de esta misma parroquia, a la que también quería honrar con su presencia...

Se hicieron aquella tarde algunas confirmaciones de niños e inmediatamente se retiró la comitiva a casa de doña Estrella Segura...

Directamente marchó a la iglesia y después de las ceremonias de rúbrica, a la casa del Sr. Cura, donde el Sr. Obispo y todos los que le acompañaban disfrutaron de espléndida comida y cómodo

drinos, el oficial de Carabineros Sr. Torres y doña Consuelo Segura. Después de la comida se regresó a Fernán Pérez, donde le esperaba el coche de D. Antonio González Egea...

Corresponsal.

ADRA

Grande tormenta. A las siete de la noche descargó sobre este pueblo una tormenta de agua y viento acompañada de tremendos truenos y grandes relámpagos...

El ruido del agua causaba pavor. Como era la hora de la novena de San José, la iglesia estaba llena de gente, y al hacer un fuerte relámpago que iluminó por completo el templo...

Don José Medina Tovar, cuya familia se encontraba en la iglesia, se cayó encima de ella, y siendo la oscuridad tan grande, tropezó con una escalera, hiriéndose en la cabeza...

En las casas del capataz de la carretera y del vecino José Martín respectivamente, han caído dos chapas eléctricas, rompiendo los platos que había en los aparatos...

En el transformador de la Rambla de las Cruces, perteneciente al fabricante don José Gnecco, ha caído otra chispa, ignorándose los desperfectos.

El día ha amanecido hermoso; los trabajos se han reanudado y sólo queda el recuerdo de ayer.

Cuando la inundación de la Rambla de las Cruces, el teniente de alcalde D. Ra-

fael Vargas, en unión de otros cuatro concejales, en sesión extraordinaria pidió se pusieran los medios factibles para evitar otra nueva inundación; por lo que se ganó las simpatías del público, aunque opinó lo contrario la mayoría de los concejales.

Corresponsal.

La temperatura en Almería

Table with 2 columns: Observaciones meteorológicas practicadas en esta capital en el día de ayer, hasta las dos de la tarde. Lists values for Máxima al sol, Mínima, etc.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Hotel Continental. ENTRADOS.—Don Antonio Carbonell, don Juan Egea, don Enrique Arance, don José Fernández, don Antonio Aguilera, don Francisco Montoya, don José Reinaldo Rodríguez y don José Egea.

Hotel Londres. ENTRADOS.—Don Cipriano Losana y don Eugenio Rodríguez.

H. Victoria. ENTRADOS.—Don Ángel González, don Amador Urreá, don Cristóbal Carretero, don Ginés García y don Pablo Arance.

H. Sur de España. ENTRADOS.—Don Eugenio Gorge y don Andrés Gallarza.

Movimiento marítimo

Entrada y salida de buques en el día de ayer. Entrados: Vapor «Olat», de Marsella; Vapor «Grao», de Cartagena.

Despachados: Vapor «Grao», para Málaga; Vapor «Aznaifarache», para Cartagena; Vapor «Francolí», para Orán; Vapor «Wileysike», para Glasgow.

MINERÍA

Para examinar. Don Andrés García González ha presentado al Gobernador se le conceda el título del expediente de la mina «Chano»...

Renovación. Don José López Ramírez ha renovado a la propiedad del registro minero «La Oportunidad», número 30.495, del término de Nijar.

Nuevo cable. En la semana pasada se han efectuado con éxito las pruebas del nuevo cable aéreo que parte desde el Pinar de «Chano» y termina en la mina nombrada «Chano»...

Este cable es un ramal del existente desde las minas de Bédar a Garrucha. La construcción se ha hecho en los talleres de «La Maquinaria»...

Admisión de registros. Han sido admitidos por el Gobernador los registros mineros «Se llevó el término», núm. 31.148, de Lanjar y Pádua; «Mi Jesús», número 31.169, de Pádua; «Alerta», núm. 31.163, de Berja; «Bribón de Fernández», núm. 31.147, de Berja y Lanjar; y «San Joaquín», núm. 31.164, de Cuevas.

Registro. Don Francisco Clemente Baeza solicita ayer la propiedad de 44 pertenencias mineras de granates, con el nombre de «Paco», núm. 31.180, en los parajes llamados Cerro de la Muela de Padines y San Almazora, del término de Armuñá.

Reintegración. Don José Manzano ha presentado al Gobierno civil el papel de reintegro correspondiente a los derechos del título de propiedad y pertenencias demarcadas al registro denominado «Demasia a los Niños», núm. 31.070, del término de Nijar.

«La Independencia» en Orán. De venta en la Galería Pérez, Boulevard Seguin; en todos los kioscos y estancos. Para anuncios y comunicados, dirigirse al representante, D. Francisco Londres, Boulevard Sebastopol, 33.

Advertisement for 'La Unión y El Fénix Español' insurance company, featuring a phoenix logo and text about life and fire insurance.

Advertisement for 'LA INDEPENDENCIA' newspaper, listing subscription rates and contact information for the editorial office.

Advertisement for 'SERVICIO DIRECTO' shipping service, listing routes to Barcelona and Almería.

Advertisement for 'JOSÉ SALAZAR MENÉNDEZ' insurance agent, listing various insurance services and contact details.

Advertisement for 'Solución Benedicto' medicine, describing its benefits for various ailments.

Advertisement for 'José López Martínez' as a regional delegate for 'La Previsión Andaluza'.

Advertisement for 'La Constancia' cafe, highlighting its specialty in coffee and pastries.

Advertisement for 'La Millona' novel by Juan F. Muñoz Pabón, including a synopsis and author information.

Continuation of the 'De la provincia' article, discussing the social and administrative aspects of the region.

Advertisement for 'Salicilatos de Bismuto y Cerio' by J. Vivas Pérez, describing the new pharmacy and its products.

Continuation of the 'De la provincia' article, focusing on the local economy and infrastructure.

Continuation of the 'De la provincia' article, discussing the impact of the railway on the region.

Continuation of the 'De la provincia' article, mentioning local events and community news.